

Eduardo Grustán

EL HUERTANO

PERIODICO QUINCENAL

Organo oficial de los Sindicatos Agrícolas del distrito de Gandía y de la Marina



Fundador y director: D. Eduardo Grustán

AÑO IV

NUM. 100

REDACCIÓN. CALLE MAYOR, NÚMERO 71

Gratis á los Sindicatos

GANDÍA 15 DE ABRIL DE 1910

España: Un año 2 pías.

¡Ya está ahí el decreto!

Por fin, va á promulgarse muy pronto el tan deseado por los liberales, decreto de disolución de Cortes. Van pues á abrirse muy en breve las urnas electorales á la voluntad nacional: ya los partidos se agitan y los candidatos se preparan á disputarse el campo, palmo á palmo, lucha noble si tiene por objeto grandes y fecundos proyectos que realizar. Pocas veces un tan crecido número de aspirantes han demostrado sus honrosas aspiraciones de representar á la Patria, misión digna de elevadas inteligencias, de hombres de corazón sano y de recta conciencia. Aspirar á ser legislador, es gran cosa en verdad: hombres capaces de hacer leyes; son verdaderos sabios; que es obra de varones doctos, el fijar los destinos de la sociedad—¿Pero esto lo comprenden todos, lo sienten todos los que solicitan los sufragios.?

Vosotros, honrados y sufridos laboradores que vivís del constante trabajo: en ocasión tan solemne como se avecina, sois los únicos que, mirando solamente al bien social y no á intereses políticos determinados, podeis hacer el bien ó el mal vuestro y de vuestros hijos—Si con criterio propio é independencia elegís hombres probos, de alta moralidad, amantes de la razón y de la justicia; si no os dejais imponer

por nada, ni por nadie, sino que seguís vuestras rectas inspiraciones para que elegido sea el más bueno y el más sabio, y no el negociador más habil; si reunidos, tranquila y sosegadamente, escuchais la voz de la Patria, que anhela con gran necesidad una era de paz y de estabilidad, á la sombra de la cual puedan desarrollarse la industria, el comercio y la agricultura, sus principales fuentes de riqueza; elegid por vuestros representantes, á hombres dispuestos á cumplir vuestro mandato á toda conciencia. Los negociantes políticos, no son los llamados por las necesidades patrias á entrar en el templo de las leyes. Distinguid bien y no perdais vuestros sufragios salvadores, dándolos quizá á quien no conozcais perfectamente por su honradez, por su catolicismo, por su experiencia, por su sabiduría—Mirad á esa nación vecina que hoy sufre el yugo de la más terrible humillación por consecuencia de las faltas de sus gobernantes; pensad que la ligereza en la elección de hombres para que dispongan de nuestros destinos pueden llevar á esta desgraciada nación grandes días de duelo y desventura como el que la Francia sufre.

Para conseguir el bien, la paz y la prosperidad de España, no hacen falta leyes anticlericales, lo que hace falta, es, que los sacrificios de los pueblos se aprovechen, y que un bien entendido plan en todos los ramos de la administración pública, convenza á los pueblos, que

si pagan cuantiosos tributos, en cambio reciben ventajas positivas que palpén cada año.

Falta que las comunicaciones se faciliten por medio de un bien combinado sistema de construcción de caminos vecinales, carreteras y ferrocarriles, porque la comunicación es la civilización de los pueblos; que no se pierdan en el mar las aguas de tantos rios, mientras comarcas numerosas se agostan uno y otro año. Que el gobierno gestione la renovación de tratados de Comercio, con las demas naciones, en las condiciones más favorables posibles para la libre exportación de nuestros productos del campo. Que se supriman los impuestos de exportación de transportes y arbitrios municipales que hoy agitan nuestras frutas. Que se obtengan de las compañías de los ferrocarriles, trenes fruteros, para la exportación á los mercados del interior con tarifas económicas de nuestras frutas, legumbres, arroz y hortalizas. Que se implante cuanto antes en España el Crédito Agrícola, por ser este fuente copiosa de capitales para la agricultura, caudal inagotable de beneficios para los campos y factor que multiplica los productos del cultivo. Falta también que la virtud sea respetada, y la justicia, la verdadera guarda del ciudadano; que la autoridad crezca á toda altura, vigile y evite por los grandes medios de que puede disponer crímenes y tendencias antisociales y bárbaras como los de la

llamada semana trágica de Barcelona. Es preciso, si de veras se quiere la regeneración de España, que hombres serios mediten y se convenzan, que el bien social solo puede venir de la buena organización del Estado por medio de leyes sabias, que el hombre tenga interés en cumplir: que los pueblos y las clases reflexionen que elegir Diputados, no es un mecanismo indiferente y una lucha de hombres que aspiran á una posesión para ser cuando más su agente, sino que al dar su voto, ponen en su voluntad su religión, su familia, su propiedad, su vida y su honra que á todo puede alcanzar las leyes que el vote.

E. Grustán

¡Pobres frailes!

Se les acusa de que son absorbentes, de que explotan las conciencias, de que solo aspiran á mantener á los obreros en dura esclavitud para azotarles con su dominio, para subyugar al mundo. Y bien, si este fuera su propósito, ¿hubieran despreciado el mundo para vestir la humilde sotana que visten, que ciertamente no es signo de poder, sino de persecuciones y de odio? La mayor parte de los religiosos tenían en el mundo posición social envidiable. Podían aspirar á los cargos más honoríficos, podían gozar de los placeres mundanos más codiciados por las almas

fragiles; muchos de ellos estaban ya en posesión de esos bienes ficticios y los abandonaron con desprecio; los demás, con solo quererlos podían recuperarlos, porque poseen la instrucción suficiente y la fuerza de voluntad necesaria para copar todos los puestos ambicionados en la lucha de la vida. Y sin embargo, ahí los teneis sufriendo gustosos las persecuciones, las infamias las calumnias de los que les aborrecen, porque no se han tomado siquiera la molestia de conocerlos. ¿Y por que sufren así? ¿Por que han despreciado todos los bienes de la vida? ¿Por que renunciaron con alegría incomparable á los alicientes que ofrece? Por amor de Dios y del prójimo; si, unicamente por eso. El mundo no es un paraíso ni lo será nunca. Aunque el hombre llegase á dominar y poseer todos los bienes de la tierra, no sería feliz: siempre le quedaría un vacío por llenar, este vacío, es el alma, que aspira á una felicidad que el mundo no puede darle, digan lo que quieran los que no han estudiado la vida, ó si la han estudiado, no la han comprendido como es en si. Además, aunque el hombre poseyese todos esos bienes, no se vería libre de precauciones, de calumnias, de enfermedades, de contrariedades, y sobre todo, de la misma muerte. El hombre necesita constantemente, y necesitará siempre, un consuelo moral y un auxilio material que le ayuden á soportar las miserias de la vida. Ser ese consuelo, ser ese auxilio; he ahí su ambición. Lo que reciben con una mano lo devuelven con la otra; nada se llevan á la tumba, nada quieren llevarse, sino las bendiciones del Altísimo y las oraciones de sus prójimos. Y ahí está su obra: ellos han civilizado al mundo; ellos han cruzado los mares sin calcular las distancias; ellos han penetrado en la oscura selva sin medir los peligros; han atravesado los desiertos sin temor al hambre y á la sed, no para dominar á nadie, sino para dignificar al hombre, y así es como han conquistado y seguirán conquistando el mundo. Esos que les odian, esos que les persiguen son los que se han aprovechado de sus sacrificios: ellos los religiosos se contentan con ofrecer al mundo, para regenerarlo con la ley de Dios, sus esfuerzos y su propia vida. Hoy los veis aquí; mañana quizás van á morir, como tantos hermanos suyos mueren, en ignoradas regiones, como heroes anónimos, martirizados por unos hombres no tan criminales ciertamente como los que en los pueblos cultos predicán su exterminio. Comparad todas sus obras con las de sus perseguidores y vereis que todas las obras de los religiosos se fundan en el amor, y todas las de los perseguidores en el odio. Los religio-

sos no predicán nunca ni sienten el odio, la destrucción, la ruina, el incendio, porque esto es propio de fieras, no de hombres. Ellos son apóstoles de la verdad, del bien y del amor, que es obra de Dios. Quieren que la justicia reine en la sociedad, diciendo al poderoso: "He ahí á tu hermano; ayúdale," y diciendo al humilde: "Tu, con tu honradez y tu trabajo, puedes igualarte á ese, si no lo logras, no te desesperes, ni ambiciones lo que tiene, que antes es una carga que un beneficio, y lo importante es salvar el alma, único bien cierto y positivo." Y ahora decidme carísimos lectores: ¿No tienen derecho los religiosos á hacer esto? ¿Se ha de prohibir también al hombre que se sacrifique por sus semejantes? ¿Se le ha de impedir que busque su propia perfección allí donde se encuentra? ¿Que libertad es esa...?

Abnegación cristiana

A los muchos ejemplos de abnegación que tienen dados las Hermanas de Caridad, hay que añadir uno recentísimo que desde Melilla comunica á *La Correspondencia de España* su corresponsal en aquella plaza, y que copiamos á continuación, brindándolo á los detractores y enemigos de las Ordenes religiosas, que no se dan tregua en propalar sus odios y calumnias y en manchar con su asquerosa baba la gloriosa historia de las Ordenes monásticas.

Dice así el telegrama:

"Melilla. (Domingo, noche).—Se registró ayer en esta plaza un caso de admirable ejemplaridad.

Al hacerse hoy público ha constituido la admiración de todo el mundo, ya que nada hay tan admirable y digno de loa como el sacrificio conscientemente realizado por una persona á fin de salvar á un semejante.

El caso, que ofrece circunstancias singularísimas y por eso lo relato con extensión, es el siguiente:

Un soldado del regimiento Infantería de Saboya se encuentra enfermo de cuidado en el Hospital del Buen Acuerdo.

Padece de úlceras en el pié izquierdo.

Los médicos que le asisten juzgaron preciso operarle.

Habia de consistir la operación en un injerto de piel.

Para que el injerto pudiera realizarse era necesario que otra persona se prestase á que le fuera extraída la cantidad de piel correspondiente.

Entre las Religiosas que á los enfermos asisten en el Hospital del Buen Acuerdo figura Sor Petra.

La Hermana, que es una enfermera ejemplarísima y una criatura angelical, se enteró de la condición requerida para que el solda-

do de Saboya fuese con eficacia operado.

Y con una entereza que dejó maravillados á los mismos médicos, se presentó á estos para manifestarles que estaba decidida á contribuir con su propia piel á la curación del paciente.

La operación, como digo, fue practicada ayer.

Tuvo, naturalmente, dos partes: primera, la obtención de la piel necesaria para el injerto.

La Religiosa ofreció á los operadores su brazo izquierdo.

De él tomaron los médicos dos tiras de piel que poco más tarde eran aplicadas al enfermo.

Las personas que presenciaron esa primera parte de la operación, quedaron asombradas del heroísmo de Sor Petra.

Resistió la dura prueba sin lanzar un solo quejido, sin que por un instante desapareciera de sus labios la sonrisa, sonrisa plácida, en que se mezclaban dos sentimientos á cual más plausibles: el de resignación completa y el de satisfacción por contribuir á la obra de humanidad, de amor al prójimo, que se realizaba.

Todos los presentes, conmovidos, felicitaron á la heroica Religiosa. Ella acogió los plácemes con una acentuación de su invariable sonrisa.

Después la segunda parte de la operación fue realizada con excelente éxito, y se tiene confianza en la curación del soldado de Saboya.

Toda Melilla elogia unánime y calurosamente el hermoso rasgo de la Religiosa.

En su revelante figura han convergido hoy todas las bendiciones"

LAS BEBIDAS ALCOHÓLICAS

El alcohol sostiene al hombre como la cuerda al ahorcado.

Asunto que se arregla en un despacho de bebidas es asunto que se embrolla.

¿Hay lógica en afirmar que se bebe bebida blanca en verano para refrescarse y bebida blanca en invierno para calentarse?

El alcoholizado está tan gastado á los cuarenta años como si tuviera sesenta, y á veces más, ocurriendo esto porque no hay órgano que el alcohol no destruya, ni función que no altera.

Las primeras víctimas de las epidemias son los alcoholizados, porque el alcohol produce dispepsias, úlceras, cáncer, gota, tuberculosis, delirium tremens, vejez prematura, temblores, apoplejía, etcétera, etc.

Agotando el alcohol la fuerza del organismo, disminuye su resistencia á las enfermedades, y lo coloca en un estado de receptibilidad mórbida que hace de él un terreno inmejorable para el desarrollo de los bacilos tuberculosos. Según la estadística del célebre doctor Bauer, está comprobado que la causa principal de la tuberculosis es el alcohol. Sobre 100 tuberculosos, 98 resultan alcoholizados.

Frutos laicos

Están preparando sus armas traicioneras los ridiculos y simiescos admiradores de Combes y de Briand. Nuestros futuros legisladores no fijan su mirada luminosa en los Estados Unidos, en Bélgica, en Inglaterra, en Alemania, naciones florecientes y progresivas; la fijan en Francia, dominada por judíos y masones, sojuzgada por políticos venales, codiciosos y concusionarios que solo se inclinan ante dos amos: la demagogía y el dinero, según la valiente expresión de Labori, el defensor de Dreifus.

El sentimiento religioso es en cierto modo el alma de la religión; el culto es su cuerpo. A destruir ese sentimiento necesario al individuo y á la sociedad tiende la política de los inductores, autores, cómplices y encubridores de la Semana Roja.

La escuela laica, sin Dios, es la bandera que tremolan los que al servicio de la Patria pusieron odios, rencores y venenosas propagandas herveistas.

El laicismo, parodiando la frase célebre de Gambetta, es el verdadero enemigo de la Francia. Indisciplina, prostitución, rebeldías, malthusianismo, corrupción, desorden, vesania, tales son sus malsanos y malditos frutos. Hierofantes de Moloch y de Caco son sus más fervientes propagadores.

Pensadores, filósofos, estadistas, las grandes lumbreras de la humanidad han censurado indignados la enseñanza laica y sus tremendas y anárquicas consecuencias.

Los incendiarios de Barcelona, los charlatanes de la demagogía, los ciudadanos Nerones, los marxistas, los seguidores de Oscar Wilde, los admiradores de Felipe Trigo, los partidarios de los que en los mitines triunfan por la audacia de la palabra demoleadora, estos son los propugnadores del laicismo, de la irreligión, que es un viento abrasador que seca el corazón del hombre.

Se combate la religión del divino Crucificado de todas maneras. Con la mentira, consejo de Voltaire, con la pornografía, con el teatro, con la pluma y con el escándalo.

¡Pobre pueblo! Lo engañan y lo manejan como un chiquillo. ¿Qué han hecho por tí los laicos? La mejora el bienestar social del proletariado, donde ha encontrado más ardientes defensores sino en sus sociólogos del catolicismo? ¿Donde ha encontrado amparo la orfandad, refugio la vejez, socorro la indigencia, sino en las fundaciones católicas? ¿Donde ha podido florecer el genio con más sazonado fruto sino en el magnífico vergel del catolicismo?

La bandera laica tiene en sus paños negro y rojo escrito este impío lema: Ni Dios, ni patria, ni autoridad. ¿Como no van á saludarla con entusiasmo y á tremolarla con orgullo los apaches, los lascivos, las grisesetas y los modernos vándalos?

De tal palo, tal astilla, De tal enseñanza, tales admiradores.

Y tumultúan, mitinean, gritan los laicos al considerar la trascendencia de los actos católicos. No importa; preciso es, diremos con Victor Hugo, que quien desagua pantanos, se resigna á oír la gritería de las ranas.

Los millones de la liquidación

Mil millones, en cifras redondas, había de recibir el pueblo á consecuencia de la liquidación de bienes de las extinguidas Congregaciones religiosas. El pueblo francés, crédulo en demasía, se frotó las manos de gusto, esperaba impaciente la hora del reparto del botín. Vislumbrando el momento en que, según los deseos de un monarca de su país, cada ciudadano podría poner diariamente en su pecho una pechuga de gallina. Y el momento ha llegado; pero no ciertamente para que se cumplan aquellas aspiraciones, sino para descubrir una de las mayorés infamias que registra la historia contemporánea. Los millones en que estaban calculados los bienes de las Congregaciones espulsadas han ido á parar á manos rapaces de unos cuantos liquidadores.

¿Y del pueblo qué? ¡Ah! el pueblo, dejadle que trabaje en la obra de la demolición, que arme su brazo para defender á los incautadores, que dé sus sufragios para encumbrar á los vividores. Para eso quieren al pueblo, para que les sirva de escabel y pedestal para entronizarse en los puestos, para cometer á su sombra las mayores iniquidades. Después, después... vedle, ahí tan pobre y hambriento como antes, mientras ellos se regodean con las riquezas del despojo. ¡Pobre pueblo, cuanto se abusa de él!

De ahí viene el empeño que muestran en deschristianizarle, desmoralizarle y envilecerle.

Saben que si las masas son creyentes, jamás consentirán en ser cómplices de sus villanías; saben que si la moral y la justicia reina en la sociedad, no podrán ver satisfechos sus deseos de ambición y encubrimiento.

Eso es también lo que se pretende hacer en España. Abrir las escuelas del crimen para que únicamente los hijos del obrero, del pobre, que no tienen medios para enviarlos á otros centros de cultura, las frecuenten; destruir en sus conciencias las nociones de moralidad y de justicia, y formar con ellos un ejército que ejecute sus planes, mientras que ellos, laborando en la sombra, se aprovechan del botín. En cambio las ventajas del obrero, del pobre, quedan reducidas á lo siguiente: á que un esposo acabe en el destierro ó en la cárcel; á que los hijos de quienes podían esperar algún alivio en su enfermedad ó vejez se revuelvan airados contra los autores de sus días; á que la miseria y la desgracia reinen en el hogar doméstico. ¡Y pensar que todavía haya tantos sordos!

SE VENDEN

las fincas rústicas y urbanas de Pascual Frau Moll, Pedro Pascual Frau Masanet y Vicente Llopis Llodrá, sitas en Ebo, Dará razón D. Jesús Domingo, procurador de los tribunales.

Se advierte al público, que dichas fincas se darán muy baratas.

La Borrachera no Existe Mas



Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

Tengan cuidado con las falsificaciones! El polvo COZA solo es eficaz contra la embriaguez.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol, (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor le pueden administrar sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

Muestra gratuita
Cupon núm. 129
Este cupon, si se
recorta y entrega ad
Farmacéutico en este
anuncio mencionado
da derecho al portador
á obtener una
muestra gratuita.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, hasalvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un jóven por el camino derecho de la felicidad y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

El instituto que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo. Correspondencia en todos los idiomas del mundo.

El verdadero polvo Coza, no es fabricado más que por el Instituto Coza, 62, Chancery Lane, Londres, Inglaterra, y cada caja y papeleta deberá llevar el nombre del Instituto.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos siguientes: Depósito en Gandía, farmacia de J. ADROVER, Mayor, 34.

Noticias

No hay que dudar que gran parte de los males que en Gandía lamentamos los católicos, previenen de la propaganda que por medio de determinada prensa se hace contra la Religión y las buenas costumbres.

En nuestra ciudad entran á la semana más de dos mil impresos, entre periódicos, folletos y revistas, muchos de ellos condenados por los obispos y casi todos pertenecientes á la prensa llamada anticlerical.

De modo, que los gandienses pagan al mes, por leer dicha prensa anticlerical, cerca de setecientas pesetas, y no hay en toda Candía, doscientos católicos, que se atrevan á sostener con dos pesetas cada uno al año, los dos periódicos de esta clase que para atajar el funesto progreso de dicha prensa anticlerical, y desenmascarar sus criminales propósitos, despojándola de la influencia dañosa que sobre la clase obrera ejerce, se han fundado en Gandía á costa de grandes sacrificios y desembolsos.

Quiera Dios que los lectores de los malos periódicos, huyan de ellos como del contacto de una víbora y los ricos se acaben de convencer de que en nada pueden emplear con más gusto su dinero que en subvencionar y proteger la prensa defensora de la Religión, de la propiedad y del orden.

Con gran solemnidad se llevó á cabo el domingo último en nuestra ciudad el solemne Comulgar de impedidos.

Acompañaron á S. D. M. en su visita de amor á los pobres enfermos, varias cofradías y el Excmo. Ayuntamiento con el alcalde D. José Rausell y los concejales Sres. Frasquet, Arias, Bañuls, Terrades, Puig, Grustán, Miñana y el secretario, D. Juan Andreu.

Las calles de la carrera estaban adornadas con colgaduras y gran acopio de flores.

Con los llamativos epígrafes de *Hojitas piadosas y abajo las escuelas laicas*, se han repartido en esta católica ciudad, escritos infamantes contra la Iglesia y la religión.

En nuestro concepto, se trata de delitos que tienen su sanción en el código penal, y en tal supuesto, llamamos la atención de las autoridades para que se corte tamaño

abuso, ya que se amenaza en dichos escritos para plazo breve, con el reparto de una nueva serie de hojitas.

Las citadas hojas son anónimas y llevan el siguiente pie: Imprenta de Domingo Blasco, Libertad, 31.

Con gran solemnidad se está celebrando en el exconvento de San Roque, con exposición de S. D. M. el novenario del Beato Andrés Hibernón. A las seis y media de la tarde, se da principio, rezándose el Santo Rosario, meditaciones, sermón y reserva. La concurrencia de fieles es grandísima, y las conferencias pronunciadas por los Rdos PP Franciscanos, Angel Puchades y Fernando Verdú, son notabilísimas y de actualidad.

Por la mañana á las siete hoy misa cantada, y el día 18 fiesta del Beato, solemne función religiosa á las diez.

Sr. Alcalde, la moral base fundamental de la sociedad, no puede consentir que ciertas desgraciadas mujeres, vayan en pleno día por calles y plazas en la hora que mayor es la concurrencia, provocan con sus afeites y lascivias su vil tráfico.

Todo el celo, toda la presencia, toda la vigilancia que usted ejerza en este ramo de la higiene pública, serán pocas, para reprimir vicio tan infame, plaga horrible de la sociedad, azote de la familia y oprobio de la civilización.

Ya que para baldón y vergüenza de Gandía, existen en ella, estos centros de corrupción, a lo menos que se cumpla estrictamente la ley.

Hace algún tiempo que está llamando nuestra atención el que se tolere en Gandía tanta falta contra la higiene callejera. Los esputos, los regueros de menores y mayores y toda la inmundicia de las calles hacen que las señoras al salir de paseo no sepan donde pisar temerosas de traerse á casa en los pies y las falgas no solo los *microbios* de una porción de enfermedades infecciosas, sino todo lo *intolerable* que ensucia las aceras, de algunas calles convertidas en retrete general de la barriada.

¿Por que los médicos no claman contra tanta incultura y tantas faltas de higiene?... Ellos, tan graves y solemnes que cruzan Gandía en todas direcciones, no se deben enterar de lo que ocurre en la calle, como tampoco se enteran ni ven nada los agentes de la autoridad.

Se tolera en Gandía en materia de higiene lo intolerable, dando motivo á que los forasteros, que hacen asiento temporalmente entre nosotros, establezcan comparaciones odiosas.

El temporal de hielos y nieves de principios del mes ha sido desastroso para la agricultura. De Murcia y otras partes dicen que se han perdido las cosechas.

En nuestra huerta han sufrido daños de consideración las hortalizas que este año venían muy primerizas por efecto del buen tiempo que ha reinado durante el invierno.

La cosecha de la bajoca habia sufrido una pérdida de un cincuenta por ciento y la del tomate un veinticinco, pero como la cosecha era muy abundante los perjuicios no serán tantos.

Ha sido nombrado registrador de la Propiedad de esta ciudad, el que lo era de Córdoba, D. Eduardo Lopez del Hierro, persona dignísima, de muy buenas condiciones morales y de gran criterio jurídico.

Nuestra enhorabuena.

Se han empezado á fabricar en Suiza unos relojes singulares, que no tienen horario ni agujas. La maquinaria está encerrada en una caja, y apretando un botón, cierto aparato fonográfico unido á aquella pronuncia la hora en alta voz.

En la importante ciudad de Tarazona se celebró el domingo último un grandio-

so mitin contra las escuelas laicas.

Asistieron cuatro mil personas y el entusiasmo fué delirante.

Fueron los oradores, D. Román Cisneros, Sr. Marqués de Valle Ameno, señor Vizconde de Alcira, D. Inocencio Jimenez, D. Salvador Aranda, D. Sancho Marco, y el provisor y vicario general del obispado D. Justo Goñi.

Al terminar los discursos los oradores, el entusiasmo se desbordó en vítores y aplausos frenéticos.

¡Bien por Tarazona!

En el mitin celebrado en Zaragoza en el «Teatro de Pignateli» contra las escuelas laicas, se recibió curiosísimo telegrama que prueba una vez más lo arraigados que estan los sentimientos religiosos del pueblo español.

Dicho telegrama, según hemos leído en la «Defensa» de Alcoy, esta firmado por trescientos barrenderos de Madrid, que se ofrecen para *barrer* de España á todas las escuelas laicas.

Nos dicen de Alcoy que una comisión de festeros salió hace poco para Orán con objeto de contratar unos cuantos camellos para las próximas fiestas de San Jorge.

Parece que se trata de recibir á dicha comisión el día de su regreso con señaladas muestras de regocijo, saliendo á esperarla una banda de música.

En el instituto de Reformas Sociales de Madrid se ha informado á propuesta del Consejo de Ministros que no procede reglamentar el juego por ser este inmoral.

A pesar de este informe, las ultimas noticias telegráficas de la Corte nos dicen que el Ministro de la Gobernación llevará al parlamento la reglamentación de los juegos prohibidos.

¡Y luego hablan de la moralidad democrática!

Ha sido aprobado el enlace solicitado por la Compañía de los ferrocarriles del Norte, de la indicada línea con la de Játiva á Alcoy.

El jefe de fomento, Sr. conde de Montornés, ha visitado estos dias al gobernador interesándole en que se ensaye en los naranjos de Valencia el empleo del ácido cianhídrico para combatir la plaga del *poll-vroig*, y en atención á los buenos resultados obtenidos en California.

El Sr. Moreno, ofreció interponer toda su influencia al servicio del interés de la producción naranjera y ofreció escribir sin pérdida de tiempo al jefe del gobierno, al ministro de Fomento y al director general de Agricultura para que se acceda á los deseos del conde de Montornés, concediéndose una cantidad para ensayar el citado procedimiento contra tan terrible plaga.

El ministro de Agricultura de Francia ha dispuesto un plan de experiencias para evitar los pedriscos, según el proyecto propuesto por el teniente de la Armada Sr. Rota.

El método se funda en la acción de las ondas eléctricas hercianas, que impiden la formación de piedra en las nubes y el agrupamiento de los cristales de hielo.

Este método viene siendo aplicado desde algunos años en la campaña de Casale. Los resultados hasta ahora obtenidos permiten fundar en el mismo muchas esperanzas sobre su eficacia.

El Ayuntamiento de Alcoy ha encargado al elocuente orador P. Calasanz Rabaza escolapio, el panegírico del Patrono en las tradicionales fiestas de San Jorge.

ANUNCIOS

IMPRENTA Y LIBRERIA

DE

Joaquin Ferrer

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones.-Especialidad en trabajos comerciales Grande y variado surtido en papeles de todas clases y en objetos de escritorio.-Libros de texto y material para escuelas.-Postales y estampas.

❖ Calle Mayor, número 71, GANDIA ❖

Explotaciones Avícolas

DE

D. FRANCISCO FERRANDO CASTELLO

Granja.-Torre Carrals

En encargos y correspondencia, ONDARRA (Provincia de Alicante)

Especialidad en aves industriales.-**RAZAS ESPAÑOLAS**

Prat.-Plimut Prat y Castellana negra

RAZAS EXTRANJERAS.-Malinas cucas—Transilvania—Wiandotte y Hamburgo plateada, y Los Gigantes—Langshan y Cochinita perdiz.

Huevos para incubar de todas ellas, huevos para el consumo. Se servirán dentro de los tres días de su puesta.

Palomas tornasoladas-Businas-Tórtolas y Faisanes plateados y dorados.

Conejos, Gigantes, Flandes y Papillón Champagne.

DINERO A PRESTAMO

Para evitar gastos dirigirse á don Juan Soler Jordá, Corredor de fincas. Carmen, 27 y 29 pral.-Alcoy

Hojalatería y depósito de cristales

DE

JOSE □ MERI □ GARCIA

Especialidad en **Marcas** para la exportación de frutas y hortalizas al extranjero.

Precios sumamente económicos

Salles, 5.—GANDIA

Disponible

Disponible

Disponible

